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Прояетароа всех стран, еоединядтесь/

КРЯСНОЕзнямя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА ВКП(б), ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО 

______ '  СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Необходимо оказать всемерную поддержку новаторам промыш
ленного и КОЛХОЗНОГО' производства, передовикам транспорта и 
других отраслей народного хозяйства в их стремлении увеличить 
производство, повысить производительность труда, снизить себе
стоимость.

№  1 9 0  ( 9 0 1 3 ) В т о р н и к ,  2 3  с е н т я б р я  1 9 5 2  г о д а .
(Из проекта Ц К  ВК П  (б) „Директивы X I X  съезда партии по пятому пятилетнему плану 
развития С СС Р  на 19bl—l955 годы {3-й пункт порядка дня съезда)".

Дена 2 0  коп.По-большевистски выполним постановление IV областной партийной конференцииН едрно закончившаяся ГГ областная пафтийная вонферендня проходила в дни нодготовви в X IX  съезду партии. Екшму- ннсты, '^удящиеся области, как и весь еоветский народ, встречают X IX  съезд партии Ленина—С т ал и н а большим поли- т и ч есв м  и производственным подъемом, дальнейшим сплочением своих рядов вокруг ЦК ВКП(6) и великого вождя и учителя товарища Сталина.Томсвая областная партийная оргзяи- эация, вав отметила конференция, выполняя постановление ЦК ВКП(б) о работе ТомсЕого обкома партии и решение III  областной партийной конференции, улучшила партийно-организационную и партийно- политическую работу и н а основе этого обеспечила вьшолнение важнейших хозяй- ственно-нолитичесвих задач.Вместе с  тем областная партийная конференция отметила, что в постановке партийной работы, в руководстве обкома ВЕЦ(б). горвомамп, райкомами й первичными парторганизациями, в решении задач хозяйственного, и культурного строительства имеют место серьезные недостатки.Конференция указа,ча, что многие недостатки и упущения в работе партийных организаций области, в решении хоаяйст- венно-пелнтическнх задач объясняются тем, что бюро обкома ВКЦ(б) н секретари обкома не обеспечили до конца выполнения постановлений ЦК ВКП(б) по отчету Томского обкома партии и III областной партийной конференции, недостаточно воспитывают руководящие кадры в духе партийной и государственной дисцип.дины.Руководствуясь указаниями ЦК ВКЦ(б), конференция определила, как важнейшую задачу областной партийной организации, глубокое изучение материалов X IX  съезда партии, дальнейшее повышение уровня партийно-организационной и партийно-политической работы и большевистской бдительности, усиление руководства со- вегишми, хозяйственными, профооюэнымя и комсомольскими 0!рганизациями, всемерное укрепление связи с широкими массами трудгпцихся и мобилизацию их на выполнение и перевьтол'ненне. задач пятого пятилетнего плана.Конференция обязала партийные органы обеспечить дальнейшее развертывание большевистской самокритики и критики снизу, воспитывать коммунистов в духе непримиримого отношения в недостаткам, решительно бороться против парадного благополучия и упоения успехами в работе, против замазывания ошибок и недостатков в работе.Конференция обязала неустанно совершенствовать деятельность парторганизаций в выполнении ими директив партии и правительства, в улучшении организационно-партийной п партийнополитической работы, в организации изучения марксизма-ленинизма членами и кандидатами партии, в коммуни- сяическом воспитании трудящихся, в улучшении руководства хозяйственным строительством.Надо повыеить организующую и направляющую ро.ль партийных организаций в руководстве хозяйственным и культурным строительством, улучшить стиль и методы партийного руководства всеми отраслями эко'номики и культуры области па основе умелого сочетания политической и хозяйственной работы, укрепления советских и хозяйственных органов кадрами, способными проводить в жизнь директивы партия и правительства, повышения их ответственности за порученное дело, постоянной проверки исполнения.Конференция обратила внимание партийных комитетов на необходимость улучшения расстановки коммунистов на реша- й)щих участках шромышленности и сельского хозяйства, потребовала укрепить первичные парторганизации предприятий лесной промышленности, колхозэв и МТС. Необходимо улучшить руководство первичными парторганизациями, обеспечив их активное участие в экономической и политической жизни области, добиться того, чтобы всё парторганизации выполняли задачи, определенные для них Уставом партии.Партийные комитеты обязаны улучшить руководство делом приема в  партию, обеспечить строгое соблюдение принципа индивидуального отбора в 'лартию. Следует обратить особое внимание на воспитание молодых коммунистов и кандидатов в члены партии, привлекать их к  активному участию в партийной жизни, повышать общеобразовательную и политическую подготовку, обеспечить их авангардную роль на производстве.Конференция потребовала обеспечить неуклонное выполнение указаний партнп о правильном подборе кадров по их политическим и деловым качествам, смело выдвигать новые молодые кадры, способные успешно бороться за проведение в жизнь директив партии и правительства, обратить особое вяишаяие . на выдвижение на руководящую работу женщин. Надо усилить воспитание . партийных, советских. комсомольских и хозяйственных

ка.дров в духе большевистской критики и самокритики, строгого соблюдения ими партийной и государственной дисциплины, большевистской морали, высокой требовательности и ответственности за порученное дело.Требуется устранить серьезные недостатки в руководстве комсомольскими организациями, обратив особое внимание на подбор и воспитание комсомольских кадров, на орранизационное укрепление комсомольских организаций и повышение их роли в решении хозяйственно'-политиче- ских задач, в  улучшении работы школ, в руководстве пионерскими организациями, оказывать всемерную помощь комсомольским организациям в коммунистическом воспитании молодежи.Нужно поднять уровень руководства профсоюзными организациями, повыеить их роль в организации соци1алистическо- го соревнования за досрочное выполпеяяе пятого пятилетнего шлана развития СССР на 1951— 1955 годы, в соблюдении трудящимися трудовой и государственной дисциплины, в улучшении контроля за выполнением коллективных до'говоров, соблюдением правил техники безопасности и охраны труда, в улучшении культурно- бытового обслужнвания грудящихся., В целях устранения недостатков в постановке партийной пропаганды необходимо тщательно подбирать пропагандяст- ские кадры, организовать систематическое повышение теоретического, методического и культурного уровня пропагандистов, обеспечить конгроль за работой сети пар- j тийного просвещения, за усвоением основ марксизма-ленинизма каждым, коммунистом, укрепить дисциплину в школах, кружках, повысить ответственность за повышение идейного уровня коммунистов, занимающихся самостоятельно. Надо улучшить работу консуль-гаитов я партийных библиотек, шире развернуть чтение циклов лекций в помощь самостоятельно изучающим марксгом-ленинизм и лекций на общественно-политические темы для населения: организовать контроль за учебой коммунистов в общеобразовательных вечерних школах и заочных учебных заведениях. Слёдует усилить ру- 1»водство сетью комсомольского политпросвещения.Конференция потребовала от партийных комитетов коренным образом улучшить агитационную (работу, являющуюся важнейшим средством повседневного укрепления связи с массами, их коммунисгиче- окого воспитания, мобилизации на решение хозяйственно-политических задач. Необходимо повседневно руко'водить работой агитко-мективов, улучшить подбор агитаторов из числа коммунистов, комсомольцев, интеллигенции и передовиков производства-Считая основной задачей парторганизаций высших учебных заведений дальнейшее повышение уровня организационно-партийной и па|ртнйно-политической работы, направленной на успешное (решение задач подготовки высококвалифицированных специалистов и научных кадров, преданных делу naipTHH Ленина— Сталина, конференция обязала партийные комитеты улучшить работу с кадрами научных работников, улучшить преподавание общественных наук, обеспечить развертывание критики и самокритики ' в парторганизациях, на ученых советах, на кафедрах, шире использовать метод товарищеского обсуждения и свободу критики в научной и учебной работе, воспитывая у научных работников непримиримость к консерватизму и догматизму в науке. Надо значительно укрепить творческое содружество ученых е производством.Долг партийных и советских органов, органов народного образования— обеспечить дальнейшее укрепление материальной базы школ, интернатов, детских домов и садов, добиться безусловного выполнения закона об обязательном семилетнем обучении, усилить контроль за содержанием учебно-воспитательной работы в школах и детских учреждениях, повысить качество учебы.Конференция поставила задачу улучшить культурное обслуживание населения, направляя деятельность культпро. светучреждений на развертывание среди трудящихся пропаганды постановлений партии и правительства, технических и агрозоотехнических знаний, достижений и опыта передо1виков промышленности и сельского хозяйства.Необходимо улучшить работу спортивных обществ и коллективов физкультуры, добиться массового вовлечения трудящихся в занятие физкультурой и спортом.Для того, чтобы обеспечить досрочное выполнение государственного плана промышленными нредприятиями по всем количественным и качественным показателям, необходимо усдиить внимание внедрению новой техники, модернизации и использованию оборудо1вания, совсршеиство- ванию технологических процессов, улучшению организации производства и труда

тателеп, настоичиво прдшодить режим экономии в расходовании сырья, материалов, электроэнергии и инструмента, усилить боргйу с браком, укрепить хозрасчет. Надо принять меры к закреплению кадров, укреплению трудовой дисциплины, организовать техническое обучение рабочих. Важнейшая задача —  вовлечь всех рабочих, инженерно-технических работников и служащих в социалистическое соревно- валие за досрочное вьгаолнение планов выпуска продукции с  соблюдением установленной номенклатуры, за повышение производительности труда, снижение себестоимости и улучшение качества продукции, за экономию сырья, материалов и электроэнергии.Партийные органы, руководители строительных организаций и заводов должны обеспечить выполнение и перевыполнение государственных планов, полное использование «редств, отпущенных на новое капитальное сгроятельство, ввести в эксплуатацию в установленные сроки строящиеся объекты, до1биться совращения сроков строительства, повышения его качества и снижения себестоимости. Нужно укрепить материально-техническую базу и создать постоянные квалифицированные кадры в строительных организациях.
Конференция определила, что важней

шей задачей областной партийной органи
зации является дальнейшее развитие лес
ной промышленности, безусловное выпол
нение государственных планов лесозагото
вок, сплава ж перевозок леса. Для реше
ния этих задач требуется обеспечить 
дальнейшее повышение прои3(во.дительно- 
сти труда, укрепление трудовой дисцип
лины, улучшение использования механиз
мов, ритмичщ'ю работу лесозаготовитель
ных предприятий в течение всего года. 
Следует механизировать трудоемкие про
цессы на сп.давэ леса, своев1ременно за
вершить строительство и ввод в эксплуа
тацию новых предприятий лесной про
мышленности; ликвидировать текучесть 
кадров н организовать массовую подго
товку ц переподготовку механизаторских 
кадров.Конференция определила задачи и меры улучшения рабо^'ы рыбцой, местной, кооперативной и пищевой промыш,тенно- сти, транспорта и связи, торговых организаций и предприятий общественного питания.- Усилия партийных, советских я  сельскохозяйственных органов должны быть направлены на решение главной задачи в сельском хозяйстве —  повышение урожайности всех сельскохозяйственных культур, дальнейшее увеличение общественного поголовья скота при одновременном значительвом росте его продуктивности.Необходимо повседневно заниматься организационно- хозяйстве н ным у крепле ние м колхозов и поЕьппеетем производительности труда колхозников, укреплением трудовой дисциплины. Надо до конца ликвидировать нарушения Устава сельхозартели, навести порядок в организации производства и упорядочить оплату труда колхозвиков, уирС’Вить нроизводствелные бригады, организовать подготовку и переподготовку руководящих колхозных кадров. Надо в течение 2— 3 лет освоить травопольные севообороты с широким применением удобрений, посевов сортовыми высококачественными семенами и дальнейшим улучшением ю чества обработки почвы и посева, обеспечивая выполнение всех еельсвохозяйственных работ в лучшие агротехнические сроки.Неотложной задачей партийных, советских и сельскохозяйственных органов является улучшение руководства развитием общественного животноводства, обеспечение выпо.таения плана увеличения поголовья скота и повышение его продуктивности по каждому колхозу. Надо нринять меры к увеличению производства кормов, выполнению плана строительства животноводческих помещений, к широкому применению механизации трудоемких процессов в животноводстве, улучшить зооветеринарное обслуживание колхозного животноводства.Нужно принять меры к улучшению работы МТС, усилению их ролл и ответственности в деле повышения урож)айноста и развития общественного животноводства.Ответственной задачей сейчас является завершение в ближайшие ^ни государственного плана хлебозаготовок, всех уборочных работ, засыпка высококачествея- ных семян для сева будущего года, своевременное и высо'кокачествеиное проведение всех сельскохозяйственных работ.Областная партийная конференция призвала всех коммунистов Томской области еще теснее сплотиться вокруг Центрального Комитета Коммунистической партии и великого вождя и учителя товарища Сталина, ознаменовать открытие X IX  съезда партии новыми производственными победами, внести свой достойный вклад в

XIX съезду партии
достойную встречу
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Томский манометровый завод.
На снимке’ Галина Похлестова — стахановка - регулировщща маномет

ров. В дни ваеты в честь X I X  съезда партии она выполняет нормы на 2 7 0  
процентов.  ̂ Фото Ф . Хитриневича.

Л е с — с в е р х  п л а н аС начала сентября во всех цехах и на поточных линиях Тимирязевского леспромхоза с новой силой развернулось со- ревновашде в честь X IX  съезда партии за выполнение взятого обязате.гьства —  к 15 сентября завершить план лесозаготовок третьего квартала.В результате дружной, слаженной работы, высокого'трудового подъема коллектив леспромхоза 13 сентября выпо.гши длан третьего квартала и сейчас дает лее сверх планаТрактористы, тт. Ро,тченЕо Соколов, Сер- гушкин, машинист парового крана тов.

Чебаков выполняют до двух норм в смену.Ведя борьбу за успешное выполнение плана лесозаготовок, коллектив заботится о том, чтобы создать благоприятные условия для работы зимой. В леспромхозе ведется большое строительство усов и веток узкоколейной железной дороги, готовятся к зиме паровозы, водокачки, ремонтируются клубы, библЕотеки, красные уголки, идет ремонт жилого фонда, строятся новые жилые дома. К осенне-зимнему сезону будет построено восемь шестиквартирных и два двухквартирных дома.
П. КОЛОТОВКИ н.

Выполнила годовой план рыбоообычи10 сентября рыбаки колхоза имени Калинина, Каргаеокского района, вынолнши годовой план лова рыбы.—  Это наш подарок X IX  съезду партии, —  говорит лучший рыбак колхоза тов. Мальков.Сам он, ’по примеру рыбаков колхоза имени Свердло*ва тт. Попкова и Шайдук, обещал в этом году выловить 100 центне

ров рыбы. Слово его не расходится с делом. Тов. Мальков близок к выполнению своего обязательства.Перевыполнили годовое задание рыбаки С . Гршпаев, А . Гришаева и другие.
К. АГЕЕВ,

техник лова Каргасокской моторно- 
рыболовной станции.

На шесть дней раньше срока

рабочих. Надо всемерно развивать массо- строительство коммунизма в вашей стра- вое движение рационализаторов и иэобре-' не.
-iiiiiiiiimiiiiimtiii

Министерство высшего СССР решило включить в соответствующие курсы машиностроительных и политехнических высших учебных заведений специальные разделы, связанные с изучением достижений новатороБ производства.

Достиясения новаторов-в программы высшей школыобразования , Особое внимание уделяется вопросам скоростного резания металла и прогрессивным нормативам, применяемым на передовых предприятиях.Анализу и обобщению передового опы. 
г* новаторов производства отводится зна

чительное место в планах нзучно-иссле-, довательских рабст вузов. Ученые исследуют проблемы прочности основных типов инструмента, свойства различных металлов и сплавов. (ТАСС).

Бригада плотников, которой руководит Еири.и Фомич Унжаков, передовая в тресте «Вузстрой». Поэтому срочный заказ —  закончить строительство объекта на кирпичном заводе —  поручили именно ей. Срок —  10 дней.Кирцл.т Ф ош ч был уверен, что люди его бригады прилоагат все силы, чтобы выполнить задание в срок. Ведь коллектив в дни стахановской вахты в честь X IX  съезда партии выполняет задания не меньше чем на двести процентов. Требовалось только обеспечить непрерывную слаженную работу. Кп])илл Фомич нака- нуде договорился с руководителями кирпичного завода, чтобы все необходимые матерыа.лы были готовы к работе. И когда утром плотники пришли на стройку, они увидели приготовленные бревна, доски, шифер.В первый день работы уложи.1и балки, прогоны; сделали все для того, чтобы начать возведение крыши.Назавтра принялись за самое трудоемкое —  установку стропил. Стали сращивать стропила наверху, на месте. Но это очень неудобно. Площадь потолка мала, развернуться негде. Как ни старались, но с двумя парами стропил провозились больше полдня.—  Нет, так не пойдет, —  сказал Ещ илл Фомич, когда плотники сели отдыхать. —  При всем нашем лселании мы в срок не уложимся. Давайте подумаем, как нам быть.—  А если стропила сращивать на земле? —  предложил Петр Дмитриевич На- зарчук.—  Не затащим наверх, тяжело, —  возразил Николай Нервов.

Но предложение было заманчивое. Связывать на земле стропила можно быстрее. Однако и возражение —  серьезное. Затащить такую конструкцию на 12-метровую высоту —  нелегкое дело. Притом никто до этого так не делал.—  Все же можно попробовать, —  продолжал Петр Дмитриевич. —  Вот, смотрите...Он на земле начертил схему подъемного приспособления. Обсудив и дополнив схему, все согласились.Сделали простой подъемный механизм. На земле быстро скрепили стропила и подняли их наверх. , Там , их немного подтесали и поставили на место. Сборка стропил по-новому и сооруженный подъемный механизм позволили значительно сократить время для выполнения этой работы.Так же быстро поставили все остальные стропила.Кирилл Фомич умело расставил людей. Назарчук и Корнеев с одной стороны крыши, Галкин и Червов —  с другой. Корнеев —  молодой строитель, а поэтому соседство и помощь опытного плотника Пеара Дмитриевича Назарчука много значат для него.Галкин и Червов —  молодые рабочие. Галкин более опытный произв'одственник и помогает Чернову.Штабель досок быстро убывал. Скоро на крышу стали поднимать пластины шифера. К концу 4-го дня крыша была готова.Вместо 10 —  4 дня затратила бригада.—  Это наш подарок съезду, —  говорили стахановцы.„
Ф. БАТУРИН.

Успехи механизаторов Коло минской М ТССреди механизаторов нашей области широко развернулось социалистическое соревнование в честь X IX  съезда партии.Трактористы бригады тов. Трубилина (Коломинская МТС) в колхозе имени Жданова, Чаинекого района, выполнили годовой план тракторных работ на 107 процентов. Выработш на пятнадцаги- еильный трактор составляет более 500 гектаров. Благодаря стахановской работе механизаторов колхоз уже закончил уборку зерновых и рассчитв.лся с государством по хлебопоставкам. Сейчас механизаторы совместно с колхозниками убирают с полей пожнивные остатки. Солома

заскирдована на всей убранной площади. На значительной площади произведено лущение стерни. Одновременно нроводигся под-ьем зяби, план выполнен на 80 I процентов.Высоких трудовых успехов добился I тракторист этой бригады тов. Григорьевский. Работая на тракторе «АТЗ-НАТИ», он ежедневно выполняет норму выработки i на 120— 150 процентов.I Тракторная бригада тов. Стаценко,I обслуживающая колхоз имени Молотова, j Чаинекого района, выполнила годовой пл.чн тракторных работ на 110 процен- ' тов,
А. ТИТОВ.

От кры т ие пам ят ника  
В . И . Л ен и н у в И ркут скеИРКУТСК, 21 сентября. (ТАСС). Сегодня здесь состоялся мно1готысяч1ный митинг ТРУДЯЩИХСЯ города, посвященный открытию памятника вождю мирового пролетариата Владимиру Ильичу Ленину.Памятник изготовлен по проекту лауреата Сталинской премии Н. В . Томского. Фигура отлита из бронзы, постамент сделан из черного гранита. Общая высота памятника 12 метров.Участники митинга е огромным воодушевлением приняли приветствие гениальному продолжателю великого делаВ. 1 . Ленина товарищу И. В . Сталину.
Торж ест венное собрание  
ст роит елей К а ховск ой  

гидроэлект рост анцииНОВАЯ КАХОВКА, 20 сентября. (ТАСС). Исполнилось два года со дня опубликования постановления Совета Министров СССР о строительстве Каховской гищмэлектростанции на реке Днепре, Южно-Украинского канала, Северо- Крымского канала и об орошении земель южных районов Украины и северных районов Крыма. Эту знаменательную дату Каховские гидростроители встречают самоотверженным трудом на вахте в честь X IX  съезда ВШ1(б).Замечательный трудовой подарок подготовили гидромеханизаторы. О ш  закончили сегодня переработку 3 ,5  миллиона кубометров грунта. Строители подсобных предприятий досрочно выполнили 10-месячный план и ввели в строй бетонный завод производительностью до 500 кубометров бетона в сутки. Четыре тысячи кубометров жилья подготовили к сдаче строители города. При миллиона рублей сэкономил с начала года коллектив автотранспорта «Днеиростроя», выполнивший 10-месячный план перевозок.Новая Каховка прш яла праздничный вид. В центре города на фасаде новой школы ярким светом горят слова; «Слава великому Сталину!».Около тысячи строителей пришло в летний театр на торжественное собрание, посвященное второй годовщине строительства Каховской гидроэлектростанции.—  Два года pofoT на берегах седого Днепра, —  сказал в своем докладе начальник «Днеиростроя» тов. Андрианов, —  отмечены коллективньм трудовым подвигом тысяч людей, выполняющих задание Родины, задание любимого Сталина. Сегодня мы видим огромные результаты вдохновенного труда строителей. На песках вырос социалистический город. Построены десятки подсобных предприятий, широким фронтом идут основные работы в пойме.Докладчик называет имена тех, кто с первого дня стройки идет в авангарде социалистического соревнования. Это —  К0М1ГУВИСТ бульдозерист Мастеров, экскаваторщики Маслйк и Ваденков, мастер электромонтажников Новиков, каменщик Рязанов, плотник Руденко, электромонтажник лауреат Сталинской премш  Синявский и многие другие.С огромным воодушевлением участники собрания приняли приветствие товарищу И. В . Сталпну.
П ам ят и А . Н. Радищ еваЛЕНИНГРАД. 21 сентября тысячи ленинградцев посетили открывшуюся в институте русской литературы Академии наук СССР выставку, посвященную жизни и тво(рчеству великого русского писа- теля-революционера А . Н. Радищева.Посетители выставки видят первое издание книги А . Н. Радищева «Путешествие из Петербурга в Москву», рукописные списки этого запрещенного сочинения, тайно распространявшиеся в народе, его запраяичное издание, напечатанноеА . И. Герценом в Лондоне в 1858 году. Под стеклом витрины хранятся книги, принадлежавшие А. Н. Радищеву.На выставке представлены многочисленные портреты и скульптуры А. Н. Радищева. Завершается она разделом, показывающим советские издания сочинений А. Н. Радищева, современную литературу о нем.САРАТОВ. Здесь в художественном музее имени А. Н . Радищева 21 сентября открылась выставка, посвященная жизни и деятельности великого писателя и революционера. На выставке представлены единственный дошедший до нас портрет А . Н. Радищева, исполненный неизвестным живописцем X V III века, два рукописных экземпляра «Путешествия из Петербурга в Москву», относящиеся к началу и середине X IX  века, книги с  автографом А. Н . Радищева, а  также его личные вещи.Выставки, посвященные 150-летию со дня смерти великого русского писателя- революционера и философа А. Н. Радищева, открылись также в Риге и Харькове.■  21 сентября, (ТАСС),
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я ЗВторник, 2 ?  сентября 1952 г. 190 i(9013)
Улучшить партийное руководство 

районной печатьюЗамечатёльвъге дни переживает сейчас коветекая страна, идущая навстречу историческому X IX  съезду (нашей партии. Единодушно одо'бряя опубликованные в печати материалы к съезду, советские люди выражают свою готовность с еще большей внергией бороться за осуществление задач пятого пятилетнего плана развития СССР на 1951— 1955 годы, за дальнейшие успехи коммунистического строительства. Эта готовность нашла свое выражение в новом подъеме социал'истиче- ского соревнования, охватившее! все слои дородского и сельского населения.Во всенародной борьбе за дальнейший 
расцвет и укрепление могущества нашей Родины велика роль Партийных органи
заций. С вою  руководящую роль они ВЫПОЛНЯТ тем успешнее, чем лучше исполь- вуют В'се средства политического воспита- 
иия и руководства массами.Одним из таких мощных средств является валиа ■ печать. Печать, учит товарищ Сталин, самое острое и самое сильное оружие нашей партии.Повысить роль печати в политической и хозяйственной жизни, в дале коммунистического воспитания трудящихся —  важнейшая задача партийных органов.Центральный Комитет партии неоднократно требовал, чтобы райкомы партии повседневно руководили своими печатными орга:нами, повседневно направляли их работу. Райкомам партии необходимо непрерывно улучшать идейное содержание своих газет, давать редакциям направ.тение, нацеливать газеты на освещение м ж н ей - ших вопросов жизни районов, использовать газеты для мобилизации трудящихся на въшолнеяие задач, стоящих перед районом, для (воспитания трудящихся в духе коимунистическюго отношения к груду и общественному хозяйству.Долг районного партийного комитета—  содействовать развертыванию на страницах газеты большевистской критики, повышению уровня и действенности ее.Райком обязан помогать редакции организовать работу с авторским активом и читателями, помогать шире привлекать к сотрудничеству в газете передАвиков производства, партийный, комсомольский и советский актив.Можно привести немало примеров, когда в результате усиления руков.одства партийных комитетов редакциями повысился идейно-политический уровень районных газет.Газеты «Социалистичесжий путь» Мол- чаноБСКого района (редактор тов. Вагин),

«Волхозное знамя» Вривошеинсксго района (редаКтор тов. Персидский), «Советский север» города Колпашево и Колна- шевского района (редактор тов. Ряписов) и ряд других поднимают на своих страницах важные вопросы партийной и хозяйственной работы, часто печатают материалы о ходе социалистического соревнования, популяризируют опыт передовиков.Е сожалению, в нашей тяжта далеко еще не все райкомы партии глубоко вникают в работу своих печатных органов. Нередки (ракты, когда партийные комитеты мирятся с отставанием от жизни и невысоким идейно-политическим уровнем газет, недооценивают их роль.Газеты «Большевик севера» Тегульдет- ского района, «Заветы Ильича» Пышки- но-Т,роицкого района и «Большевик» Пу- дшекого района поирежнему ве.дутся на низком идейно-политическом yp(jBHe, заполняются серыми материала(ми.Газета «Бо.тьшевик» (редактор тов. Болотова) слабо удовлетво1ряет запросы своих читателей. На страницах газеты редко появляются материалы, которые бы глубоко заинтересовали колхозников, вызвали среди них живые отклики. Передовые статьи газеты, как правило, адресуются лишь к руководящим работникам и районным организациям, но не к широким массам читателей.Язык газеты сух и невыразителен, речь аасорена канцелярскими оборотами.В районной газете «Большевик» нет яркого показа передовиков и их опыта. Тщетно искать глубоких критических выступлений. Их нет, хотя почти в каждом номере часть .места отводится редакцией для критических материалов. Но что это за материалы? В них критика зачастую обезличенная, лишенная остроты и целеустремленности, глубокого ана- лиз а̂. Отдел «По следам наших выступлений» на страницах газеты увидишь очень редко.Редакция газеты Влсюганского района «Сталинский путь» слабо проводит массовую работу среди читателей, не ведет надлежащей работы с письагами трудящихся, очень мало рассказывает на страницах газеты об опыте передовиков, об организации социалистического соревнования.Далеко не справляется со cboihmh  задачами и газета «Заветы Жлъича» Пышки- но-Троицкого района (редактор тов. Иванова).Рассказывая читателям о Х0|де хлебо

I уборки й сдачи хлеба государству, газета ! не напечатала ни одной статьи с мест о ; партийно-политической работе, о том, как I первичные партийные организации, коммунисты района своей организаторской работой обеспечивают хозяйственные успехи. Такое положение объясняется, прежде всего, тем, чт;о редакция слабо связана с партийными организациями, с партийным активоаг, а Пышкино-Троиц- Еий райком паргии и его первый секретарь тов. Степанов мирятся с этим.На тгро-шедших недавно районных партийных конференциях в Чаинском, Зы- рянскач и Туганском районах де.юга- ты внесли ценные предложения и подсказали газетам ряд з-юбодневных тем, волнующих членов партии. Однако редакции газет этих районов даже не сделали попытки что-нибудь сделать в этом отношении.Обсуждая отчеты редакций газет, бюро Пудинского, Чаинского, Туганского и ПышЕино-Троицкого райкомов ВЕП(б) приняли хорошие постановления. Намечалось провести совещания с редакторами стенных газет, читательские кон(|>ерен- нии, организовать обсуждение отдельных номеров газет, провести совещания е селькорами, семинары с редакторами стенных газет и ряд других мероприятий. Но в результате беско.нтрольносги большинство мероприятий, намеченных постанов- ления.ми, оказалось невыполненным.Райко.чы ВКП(б) должны следить не только за содержанием и идейным уровнем своих газет, но и за тем, как распространяются газеты, как они доставляются читателю, есть ли газетные витрины в колхозах, МТС, на полевых станах и лесоучастках.Районные ко.читсты ВКП(б) обязаны повседневно заниматься своими газетами, регулярно расс.иатршвать планы работы редакций, контролировать их выполнение.Руководящие партийные работники должны поддерживать газету личным участием в ней, выстуоать с содержательными статьям'и на важнейшие темы партийной, политической, хозяйственной и культурной работы.Неустанная забота райкомов ВЕП(б) об улучшении районных газет повысит уровень идейного содержания газет, повысит роль районной печати в хозяйственном и культурном строительстве.
Е. КОРНЕВА,

заведующая сектором печати 
обкома ВКП(б).Перед началом учебного года в сети партийного просвещенияПартийные организации Вокзальногорайона г. Томска закончили комплектование сети партийного просвещения и готовятся организованно начать учебный год.Для проведейия занятий в кружках и политшколах выделено 144 иропатанди- ста из числа наиболее теоретически под- готовленньо: ко.М1мунистов. 8 сен тя ^ я  районный комитет партии провел с ними

совещание о задачах пропаш инстов в новом учебном году.10 сентября при райкоме ВЕП(б) начал работать постоянно действующий семинар пропагандистов. Пропагандисты получили методические указания по первым занятиям.17 сентября состоялось второе занятие постоянно действующего семинара.

Вчера в райкоме ВЕП(б) проведено совещание консультантов по вопросу о формах и методах работы консультантов с оамосто'ЯТельно изучающими марксистско- ленинскую теорию. Еонсультанты прослушали также лекцию тов. Деревцова «0. работе над книгой».
А. САМОЙЛЕС, 

пропагакдист Вокзального райкома
ВКП(б).Постоянно улучшать пропаганду политических и научных знанийправление городского отделения общества, избранное в апреле 1952 года, не развернуло по-настоящему работу по пропаганде политических н научных знаний. За четыре месяца членами общества в гор. Еолпашево бьшо прочитано всего десять лекций.Секции городского отделения общества, которые должны систематически обсуждать читае.мые членами общества лекции, даже не были организационно оформлены и не работали. В результате этого лекции иногда читались членами общества на низком идейно-теоретическом и науч-

Состоялось общее собрание членов Еолпашевского городского отделения Всесоюзного общества по расдространению политических и научных знаний. С докладом о состоянии работы и задачах Еолпашевского городского отделения общества выступил председатель правления тов. Белимов.Докладчик л  выступившие в прениях тт. Пджжин, Чибизова, Пунгип и другие подвергли критике работу горо,дского правления и внесли ряд иредлож1еиий по улучшению его работы.Участники собрания отметили, что

ном уровне.Общее собрание ч.тенов городского отделения общества потребовало от своего правления улучш'Ить работу по'пропаганде политических и научных знаний среди трудящихся города и района.На ^ с̂обрании утверждены руководители секций по обществепно-полжтическш и естественно-наутаьм вопросам, сельскохозяйственной и литературной секций, а также проведены довыборы членов правления городского отделения Всесоюзного I общества по распространению политиче- I ских и научных знаний.
ПИ СЬМ А О П А РТ И Й Н О М  П РО СВЕЩ ЕН И И

Учебно-методическая работа 
в системе партийного просвещенияНа партийные комитеты и их отделы пропаганды и агитации возложена обязанность оказывать постоянную помощь пропагандистам не только по теоретическим, но и по методическим вопросам, разрабатывать методику проведения занятий в сети партийного просвещения, настойчиво собирать, накапливать и распространять ценный опыт работы пропагандистов.Улучшение постановки марксистско-ленинского образования кадров и всех коммунистов, повышение идейно-теоретического уровня партийной пропаганды во многом зависит от правильной организации учебно-методической работы в системе партийного просвещения.Постоянно помня об этом, отдел пропаганды , и агитации Кировского райко.ча ВЕП(б) главное внимание в своей работе по руководству партийной пропагандой уделяет оказанию помощи пропагандистам в расширении и углублении их теоретических знаний, в повышении их методического .мастерства.Важную роль в воспитании и обучении пропагандистов играют постоянно действующие семинары, соз.танные при райкоме ВЕП(б). Отдел пропаганды и агитации райкО'Ма постоянно интересуется работой семинаров пропагандистов, добиваясь того, чтобы все семинары работали успешно.Работники отдела помогали руководителям семинаров в подготовке и проведении занятий по обмену опытом пропагандистской работы, в организации взаимных посещений занятий пропагандистами. В помощь руководителям кружков и политшкол подбиралась литература, наглядные пособия, организовывались выставки методической литературы по отдельным темям учебного плана. От руководителей постоянно действующих семинаров >мы до

бивались того, чтобы на занятиях семинаров обеспечивалась творческая работа каждого пропагандиста, чтобы строго соблюдался диференцнрованный подход к пропагандистам, имеющим различную подготовку и опыт работы.Работа семинаров пропагандистов тщательно планируется на весь период учебного года. При составлении планов мы учитываем сроки прохождения учебного материала в кружках и политшколах и предусматривае(м изучение той или иной темы на семинаре по меньшей мере за неделю до того, как пропагандисты будут по ней проводить занятия со слушателями.Умело и интересно строила в прошедшем учебном году работу с пропагандистами кружков основного типа первого года обучения руководитель постоянно действующего семинара тов. Белявская.В работе этого семинара основное .место отводилось изучению произведений классиков марксиз.ма-ленинизма. Ероме лекций по теории и истории большевистской партии, тов. Белявская проводила с пропагандистами теоретические собеседования по работам В. И. Ленина и Й. В. Сталина. Наиболее теоретически подготовленным руководителям кружков поручалось написание рефератов по отдельным вопросам марксистско-ленинской теории.Так, например, по работе В. И. Лени.ча «Материализм и эмпириокритицизм» пропагандистами иг. Петровым, Свиридовой, Браславцем и другими было написано 6 рефератов. Обсуждение этих рефератов участниками семинара прошло а-ктивно и оказало им большую помощь в изучении гениального ленинского произведения.Тов. Белявская проводила занятия с пропагандистами но методике, учила их искусству ведения рассказа и организа

ции живой товарищеской беседы. Отде.ль- ные семинары посвящались разбору занятий пропагандистов, заслушив-анию и обсуждению методических разработок по отдельным темам учебного плана, написанных самими пропагандистами. Обсуждались также доклады пропагандистов по отдельным Bonpo"Ca.M методики проведения занятий, например, «Еак я готовлюсь к рассказу в кружке», «Еак я организую товарищескую беседу по пройденному .материалу».Ероме этого, руководителем семинара давались методические указания пропагандистам по каждому занятию в отдельности во время чтения лекций по соответствующим темам учебного плана. В лекциях тов. Белявская четко определяла цель изучения той или иной темы, рекомендовала пропагандистам примерный план рассгсаза, советовала, как лучше подготовиться к занятиям по изучаемой теме, какую литературу и наглядные пособия использовать на занятиях, на какие моменты обратить главное внимание слуш ателей, как доходчивее и глубже раскрыть то или иное теоретическое положение.Положительный опыт работы семинара пропагандистов, которым руководит тов. Белявская, от,дел пропаганды и агитации райкома ВКП(б) стремился сделать достоянием всех рукоЕоднгелей семинаров в нашем районе.С целью обобщения и распространения опыта работы постоянно действующих се- (минаров отдел пропаганды и агитации практиковал совещания руково.дителей семинаров, на которых обсуждались вопросы работы с ироиагандистами. Проводились также индйви,дуальнЫе беседы с руководителями семинаров по итогам отдельных занятий с пропагандистами.Отдел пропаганды и агитации райкома партии практиковал в истекшем учебном году проведение совещаний пропагандистов непосредственно в первичных партийных организациях. Как правило, такие совещания проводились по итогам про. верки работниками райкома ВКП(б) занятий кружков и политшкол в той или иней парторганизации. На них разбиралось содержание занятий, обсуждались ор-
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2  SS 'gсо g1 Еожевниковскнй 93,8 91,3 25,82 Пышкино-Троицкий 77,0 61,5 26,73 Бакчарокий 95,4 90,0 49,24 Томский 92,2 87,5 25,05 Парабельский 100 30,9 31,46 Парбигский 86,5 65,7 46,97 Чаинский 92,4 66,6 46,58 Асиновский 83,2 65,2 40,39 Еаргасокский ■ 100 45,4 17,510 Верхне-Еетский 88,0 25,1 7,011 Шегарский 94,0 59.1 23,612 Зырянский 77,9 63,0 25,313 Тегульдетскип 86,3 29,2 21,214 Еривошеинский 89,3 65,8 30,515 Туганский 75,9 53,3 17,816 Еолпашевский 88,1 31,6 28,217 Васюганский 100 38,4 22,618 Пудинский 85,0 25,3 3,319 Молчановс'кий 92,3 44,2 27,8Александровский 72,3 — 1,8
В передовом колхозеПа территории (нашего сельсо(вета два колхоза: « о н и  Булганина и «Победа». Между sTHiMH колхоза1ии все ярче разгорается социалистическое соре(вноваине за достойную встре(чу X IX  съезда партии. Первенство в соревновании держит колхоз имени Булганина. Еще 5 сентября он (выполнил свою первую заповедь —  хлебозаготовки и сейчас за(канчивает уборку урожая. С каждым днем здесь растут ряды стахановцев.На очистке, сушке я транспортировке зерна особенно хорошо работают колхозники Иван Еулешов, Василий Городище®, Самуил Старостенко, Василий Денешко, Александр Еарелин, Валерий Ро(машов, Иван Карпов, Наталия Пучкова. В предсъездовские дни они систематически выполняют норму на 150 и более процентов.Колхоз имени Булганина посеял 420 гектаров озимых при плане 380 гектаров, вспахал свыше 600 гектаров зяби. Большое внимание этот колхоз уделяет засыпке семенных фондов. Семян пшеницы засыпано свыше 1.400 HCiHTHepoB, овса —  1.200 центнеров, ячменя— 170 центнеров, гороха— 80 центнеров. На днях план засыпки семян будет вьшолнен по всем культурам. Семена хранятся в отремонтированных и продезинфицированных складских помещениях. Звено Марии Сафо- (новой ведет сейчас их по'Дработку.Достигнуты в этом колхозе некоторые успехи и в развитии общественного жи- вотновоиства. Годовой план развития поголовья лошадей и овец уже перевьшол- нен. Колхозники борются за то, чтобы ко дню отк;рытяя X IX  съезда ВЕП(б) выполнить годовое задание но росту поголовья крупного рогатого скота и свиней и полностью рассчитаться с  государством по продуктам животноводства.Строительная бригада, руководимаяС. М. Ромашовым, заканчивает постройку свинарника и телятника.

Н. СУРКОВ,
председатель Якимовского сельсовета, 

Кожевниковского района.

ганизационные недостатки в работе кружков и политшкол, проходил обмен опытом пропагандистской работы, намечались меры по улучшению постановки маркоист- ск(^-ленинской учебы ком.мунистов в партийной организации. На совещании пропагандистов обязательно присутств.овали секретарь или члены партбюро.Помощь пропагандистам оказыва.лась также путе.ч проведения консультация, преимущественно индивидуальных. Эти консультации проводились как в райкоме, так и в иервшшых партийных организациях.Групповые консультации в практике нашей работы еще не получили широкого распространения. Проводились они редко и заранее не планировались. А необходимость в таких консультациях имеется большая.Так, например, в начале прошлого учебного года многие пропагандисты кружков по изучению истории В1Ш(б) второго года обучения, раскрывая содер- лсаиие темы: «Партия большевиков в период гражданской войны и иностранной военной интервенции», упускали вопрос о роли СШ А , как организатора военной интервенции против (МОЛОДОЙ Советской республики. В этом сказалась недоработка семинара пропагандистов. Поправить это упущение можно было именно путем проведения групповой консультации по данному вопросу.При посещении занятий кружков и политшкол мы часто встречались с одинаковыми затруднениями у пропагандистов по вопросам методики. Большую пользу и здесь могла бы принести Ева.лжфициро- ванна-я групповая консультация.Важная задача отделов пропаганды и агитации райкомов ВЕП(б) состоит в том, чтобы постоянно изучать, обобщать опыт работы лучших пропагандистов. Но в этом отношении мы в прошлом учебном году сделали еще очень мало. Обобщен опыт работы только двух молодых пропагандистов —  руководителя кружка повышенного типа по изучению истории ВЕП(б) тов. Парыгиной и руководителя кружка по изучению диалектического и исторического материализма тов. Селиванова.Большую помощь нропагандистам в но-

■ йг
Изменить стиль руководства

колхозамиВ Еолпашевском районе еще свыше тысячи гектаров хлебов стоит на корню, а обмолочено немногим более трети. Государственный план хлебозаготовок выполнен только на 80,7  процента. Так получилось потому, что в. районе уборку урожая и хлебозаготовки пустили на самотек, пренебрегли резервами, не обеспечили оперативного руко(водстБа колхозами. Вот факты....Тихо угасает день. Иван Полевщиков —  комбайнер Чажемтовской МТС глушит мотор своего комбайна «Сталинец-6» и сходит со штурвального аюстика, проверяет крепления.—  Что, на ночлег? —  поглядывая на розовую ленту зари, спрашивают колхозники, принимая из бункера остатки зерна.—  Да нет, еще бы хотелось сделать 5— 6 кругов, —  отвечает комбайнер.—  Н у, что ты, ведь уж е ночь, а нам еще лошадей надо распрягать.И подводы, скрипя колесами, быстро уда.1яются в деревню. Вскоре умолкают моторы и на соседних агрегатах. Через час на полях тихо и безлюдно.А ночь между тем выдалась сухая, тихая, на траве ни росинки. В такую ночь можно убирать урожай не хуже, чем днем. Можно, но не убирают.Но не только ночью, а и в дневное время комбайновый парк работает шюхо. Ни одна машина, вышедшая из ремонта, не была принята государственной приемочной комиссией. Это повлекло за собой многочис.ленньге простои тракторов и комбайнов. Самоходный агрегат, прибывший в колхоз «Искра Ильича», убрав полтора гектара озимых, вышел из строя и по сей день находится (в ремонте. С частыми перерывами убирается хлеб комбайном в колхозе имени Хрущева, за месяц здесь им убрано всего 100 гектаров колосовых.В колхозе «Большевик» два комбайна и четыре трактора простояли свыше 500 (машиносмен. Около 20 поездок сделали в МТС колхозники за различными деталями и запчастями. Только один трактор «АТЗ-НАТИ», буксирующий комбайн, простоял 12 дней сряду. Его водители тт. Маковей и Немтинов трижды расплавляли подшипники.Директор МТС т(ш. Еириченкб и по сей день не принимает мер для бесперебойной работы комбайнового парка. Всего в районе, при далеко не полно'М использования простейших машин, комбайнами сжато хлебов почти в два раза меньше, чем жатками и вручную.Не используются резервы и на обмолоте хлебов. В колхозах района обмолачивается хлеб за день с площади не бюгее 130— 140 гектаров. Между тем, только (в сельхозартелях имеется 67 сложных и простых молотилок. При полном их использовании можно обмолачивать хлебов в пять раз больше. Однако третья часть молотилок бездействует, а остальные работают лишь на ПОЛОВ1ИНУ <®оей мощности.Плохо организована сушка зерна.—  Не успеваем сушить, —  разводя руками, жадгуется председатель колхоза «Путь лешгнизма» тов. Рябченко. —  Хлеб сырой, с подсадой, приходится пропускать его через сушильную камеру 2— 3 раза.И так рассуждают (многие председатели колхозов. Но рассуждают неверно, а им верят работники районного отдела сельского хозяйства. Опыт сушильщика тов. Еукпшнова из колхоза имени Ворошилова говорит об обратном. Тов. Еукшинов вместе с бригадиром полеводческой бригады тов. Еомаровым организовал дополнитель

ную просушку намоиоченного зерна. Зерне рассыпают в риге тонким слоем, перелопачивают и пропускают через веялку. Это ДАЛО возможно’сть сушить хлеб один раз нри темпе|ратуре 80 прадусов и увеличить пршускную способность сушилки. Так следовало бы оргаяизо'вать работу везде. Но даже на соседней сушилке этого же колхоза (метод дополнительной просушки зерпа не подх1вач'ен.Поверхностно руководят в этом году хлебоуборкой и хлебозагото1вками Еолпа- шевский райком партии и райисполком. Здесь нет главного —  необходимой оперативности и гибкости, умения маневрировать всеми уборочными средствами. Объявленная в районе стахановская вахта но завершению плана хлебоуборки и хлебосдачи проходит формально. Доведенные до колхозов задания почти нигде не выполняются.Во все колхозы района командированы представители райкома и райисполямма, но ю огие 'Вз них редко бывают в бригадах, с людьми не работают, а администрируют. Так, уполномоченный тов. Морозов, директор Еетского лесозавода, прибыл в колхоз имеяи Сталина на 12-й день уборки урожая. Пройдя по полям, он увидел на токах 40 тонн обмолоченного хлеба и споасойно отбыл.В колхозе имени Мичурина в один лень собралось сразу пять районных работников —  секпетарь райкома ВЕП(б) тов. Абушаев, директор МТС тов. Еири- ченко, заведующий отделом сельского хозяйства тов. Гпигорьев, директор «Загот- зерно» тов. Палык и «закрепленный» за этим колхозом уполномоченный Министерства заготовок тов. Волков. Обступив председателя колхоза тов. Новышевз со всех сторон, они наперебой потребовали;—  Смотри ж е! Чтобы график был выполнен.Затем, разойдясь но машинам, отправились в соседние колхозы.Некоторые руководители колхозов затягивают обмолот зерна и, кивая на отсутствие тршнопорта, придерживают хлеб.В колхозе «Путь Ильича» готовый к сдаче хлеб неделями лежит на пристани Березовка, причем —  это первый хлеб, который пойдет от этой артели в закрома государства. Заместитель председателя этого колхоза тов. Лошак иикак не может найти трапспорт, чтобы отправить зерно на пункт. Между т ш , в колхозе имеется свой катер.Секретари, члены бюро, работники райкома ВЕП(б) крайне мало занимаются политической работой среди колхозяиков, не выступают перед колхозниками с политическими докладами.Заведующе(му отделом сельского хозяйства райкома партии тов. Юркову тов. Абушаев дал прямое указание;—  Не выезлсайте в колхозы! Сидите в кабинете у телефона. Это —  ваш штаб...П заведующий сельхозотделом в период уборки урожая пи разу не был в колхозах. Он поевоатился в своего рода диспетчера, решающего таете хозяйственные вопросы: где (взять газочурочку м и  керосин, кому выделить машину и т. д.Недавно состоялся пленум райкома партии. После обстоятельного анализа положения дел с хлебоубопкой и хлебосдачей, ПРИНЯТО конкретное решение, установлены календарные сроки. Для того, чтобы выполнить это решение, надо из1мен(ить стиль руководства ко.тхозааги, поднять на борьбу за успешное завершение уборки и хлебозаготовок всю партийную организацию, всех колхозников. С. КЫТМАНОВ.

вышении качества занятий могут оказать методические разработки по отдельным вопросам теории и истории большевистской партии. Эту работу мы только начали. Мы имеем сейчас методические разработки пока только но первым гемам учебного плана кружков. Е  началу учебного года будет написан еще ряд методических разработок по темам учебных планов кружков.Е  написанию методических разработок мы привлекаем руководителей семинаров, наиболее подготовленных и опытных консультантов и пропагандистов. Этой работой, прежде всего, должна заниматься методическая группа при райкоме ВЕП(б). Такую методическую группу мы сейчас создаем. С начала уче1бпого года она приступит к работе.Главным методом овладения марксистско-ленинской теорией является метод самостоятельного изучения произведений классш{ов марксизма-ленинизма.В нашем районе более двух тысяч коммунистов и беспартийных в прошедшем учебном году изучали марксизм-ленинизм самостоятельно. В помощь им были выделены консультанты.Накануне учебного года в сети партийного просвещения мы провели совещание консультантов, на котором познакомили их с формами и методами работы, а затем на протяжении учебного года контролировали их работу, добиваясь, чтобы ' консультанты регулярно встречались со своими консультируемыми, давали им полноценные консультаций, помогали в работе над книгой.Многие консультанты района, такие, как тт. Тутолмина, Петрова, Деревцов, Федоров, Поизнер, Флеров и другие, интересно строили свою работу но оказанию помощи самостоятельно изучающим, добивались глубокого усвоения ими изучаемого материала. Регулярно встречаясь со своими консультируемыми, эти товарищи оказывали им серьезную помощь, осущесг.В.ЛЯЛИ контроль за их учебой, учили работать над книгой. Давая задание для самостоятельной работы, они указывали, на что необходимо обратить главное внима

ние при изучении того или иного произведения, устанавливали срок изучения материала, а затем, во время очередной индивидуальной консультации, проверяли выполнение задания, выясняли груд- ноети, встретившиеся в работе над книгой, разъясняли сложные воиро(ял.Эти консультанты широко использовали такую форму контроля за работой своих консультируемых, как написание рефератов. В парторганизациях госуниверситета и политехнического института многие из товарищей, изучающих марксистско-ленинскую теорию самостоятельно, в течение учебного года написали по 1— 2 реферата.Учитывая запросы самостоятельно изучающих марксизм-ленинизм, райком ВКП(б) организовал в помощь им чтение лекций по теории и истории большевистской партии. Был прочитан также цикл лекций по истории философии.Большое разнообразие изучаемых коммунистами теоретических вопросов 'зачастую затрудняло организацию циклов лекций̂ . Практика показывает, что для того, что1оь1 лучше удо(влетворить запросы товарищей, занимающихся политическим самообразованием, необходимо сочетать циклы лекций с чтением отдельных лекций по заявкам партийных организации, кон_ сультантов.Но райком слабо еще работал е консультантами. На протяжении всего учебного года семинар консультантов но-су- ществу не работал, обмен одытом работы консультантов был организован плохо.Наша: задача состоит в том, чтобы в новом учебном году значитедрно улучшить учебно-методическую работу (в сети партийного просвещения, устранить недостатки в этом деле. Правильно организованная учебно-методическая работа является важ . ным условие(м успешного решения стоящих перед партийными организациями за- • дач по дальнейшему подъему марксистско- ленинского образования кадров и комму- нист'жческого воспитания трудящихся.
М. СЕРЕБРЯКОВА,

:Н.
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Успехи мичуринцев нашей областиНад входом в обширный, светлый выставочный павильон Сибирского ботанического сада большой плакат. На нем— проникновенный цризыв великого преобразователя щщюды И. В . Мичурина:«Мы не можем ждать милостей от шриродаг; взять их у нее— наши задача».Многочисленные стенды с богата- ми, разнообразными экспонатами по овощеводству и плодоводству красноречиво говорят о том, что мичуринцы нашей области п о м я т  заветы И. В . Мичурина и претворяют их в жизнь.В центре выставки —  экспонаты ботанического сада. Рядом стенд Бакчарсюого опорного опытного пункта плодоводства и овощеводства. Россыпь золотистых яблок. Опорный пункт снабжает саженцами яблонь не только колхозы нашей области. Бакчарские саженцы выращиваются в колхозных садах Сахалина, Приморья, Урала. Только за шесть месяцев опорный пункт получил около 1 .300 заявок на посадочный материал.Овьшге 80 сортов яблонь растет в саду опорного пункта. Вот представленный на выставку сорт яблок «ш ин». Каждое дерево дает урожай яблок до 80 килограммов. Обильные урожаи получают бакчарские мичуринцы от яблонь сортов: грушевка московская, белый налив, алебастровая, апорт алтайский и других.На стенде томнча-мичуринца А . И. Шкроева, среди яблок и других плодов, гроздья винограда «сеянец i l l » .  Виноград в Томске! Только благодаря применению мичуринской науки могли вырасти и созреть эти сочные гроздья южного растения.Из года в год увеличиваются урожаи овощей на колхозных полях. Богатые экспонаты представил на выставку колхоз «1 М ая», Ко- ларовского сельсовета, Томского района. Он нынче получил с гектара капусты 250 центнеров, моркови—  171 центнер, свеклы— 2̂40 центнеров.Большие достижения но выращв. ванию овощей демояетрнругот колхоз имени Ленина, Парабельского района, и его сортоучасток. На полях сортоучастка получено моркови 600 центнеров с  гастада.Заслуженное внимание посетителей выставки привлекают экспонаты Тогурского детдома. Юные мичуринцы шярастили обильный урожай картофеля и овощей. Вот картофель сорта «нарымчанка». Каждый куст Б среднем дал не 1 килограмму 300 граммов клубней. Экспонируется свекла сорта «бордо». Средний вес корнеплода —  полтора килограмма.Много экспонатов, свидетельству, ющих о применении мичуринской науки и упорном, кропотливом труде, представили юные овощеводы детдомов Семилуженсвого и Вороно- Пащенского.Свыше 20 мичуринцев садоводов и овощеводов принимают .участие в выставке. Мичуринцы тт. Перов и Позолотин демонстрируют многочисленные сорта выращенных ими яблонь. Посетители выставки подолгу задерживаются у пышного куста, с которого свисают красные сочные плоды. Это —  томаты кондратьевские. Их вырастил лшчуринец тов. Кондратьев. Помидорный куст конд- ратьевки дает 4 килограмма плодов.
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Строить, электростанции быстро, 
хорошо и дешево

>5yie6i)6iwMi«-ic«.xtv,Выставка по овощеводству и садоводству проводится в городе Томске ежегодно. И ежегодно множится число ее участников. Например, нынче она насчитывает 44 участии, ка, т. е. почти в четыре раза больше, чем в 1949 году.В день открытия выставку посетило около 1.000 человек.
На снимках: 1. Стенд Бакчар- ского плодово-ягодного опорного пункта. 2. Экспонаты овощей из Колхозов имени Сталина и «1 М ая», Томского района. 3 . Экспонаты плодов и овощей, выращенных юными мичуринцами Тогурского детского дома Колпашевского района. 4 . Виноград, выращенный в Томске мичуринцем А . И . Шюроевыи.

Текст Е. ПОПОВА.
Фото Ф. ХИТРИНЕВИЧА. I

В колхозах нашей области с каждым годом увеличивается количество механизмов. Хлеборобы механизируют трудоемкие процессы в животноводстве и полеводстве.Для приведения в движение машин колхозы располагают всевозможными двигателями и локомобилями. Однако самым удобным и дешевым источником энергии являются электщортанции, работающие на местном топливе (дрова, торф), и гидроэлектростанции. Подавляющее большинство юолхоз1ев нашей области имеет воз- мо|Жность строить гидроэлектростанции.Преимущество гидроэлектростандий перед другими источниками энергии огромно. Достаточно сказать, что Парбигекая электростанция заменит 13 локомобилей мощностью 25 лошадиных сил каждый и сэкономит в год 700 тонн жидкого топлива.В текущем году колхозы нашей •области должны построить и ввести в действие (! гидроэлектростанций и 11 тепловых .электростанций. Для решения этой задачи требуется хорошая организация строительных работ. К сожалению, графики строительства электростанций систематически срываются. В этом, прежде всего, повинно проектное бюро облсельхозуправления (начальник тов. Андержанов), не обеспечивающее своевременного составления проектно-сметной документации. Например, в кол.хоэах Туганского района намечалось построить и сдать в эксп.туатацию к 1 августа 1952 года 7 тепловых элек- тросталций. npoieKTHO-сметную документацию на них требовалось представить к 1 мая 1952 года. Однако ни один проект еще не готов, и строительство электростанций еще не начиналось.Из-за отсутствия проектно-сметной документации задерживается строительство Францевской и Светлогривской ГЭС, не ведутся работы по электрификации Ча- инской, Молчановской н Гмкинской МТС.Начальник 01бластного управления сельского хозяйства тов. Дутов недостаточно требователен к руководителям проектного бюро.Плохо работает и строительно-монтажная контора «Сельэлектро». 8 лет прошло со дня ее организации, но за это время ни одна гидро'стднция, строящаяся под ее |ру1ково‘дством, не была сдана в эксплуатацию. В работе областной конто,ры «Сельэлектро» нет организованности, допускается много ош и ^к. Передовые методы труда на строительных объектах не применяются. Это привело к тому, что все объекты, намеченные к  вводу в действие в текущем году, строятся по 4— 5 лет, нерационально затрачено большое количество трудодней и денежных средств.Колхозы, строящие электростанции, выделяют мало людей на ра'боту. На строительствах часто плохо оргакизован труд рабочих, не иа полную мощность испо.ль- зуются механизмы. По этим причинам, например, до сих пор не сданы в экс- п.туатацию Батурннская ■ и Тунгуоовская электро-станции, строительство которых

бы.1ю начато еще в 1948 году. Колхозы «Красный сибиряк» и «1-е мая», Томского ‘района, строящие Батуринскую электростанцию, мало участвуют в работе. Председатель межколхозного совета по строительству электростанции тов. Вагин и десятник «Сельэлектро» тов. Лощено® плохо организовали труд !рабочих, сдельщина на стройке не введена, трудодни записываются подешно, а  не с выработки. Низка трудовая дисциплина, допускаются прогулы и опоздания иа работу. Значительно снижает цронзводительяость труда и то, что инвентарь —  лопаты, носилки, таяки мало пригодны для работы.На стро1ительстве часто бывают работники Томского райисиолкома, областной конторы «Сельэлектро». Однако в дела строительства они вникают поверхностно, с рабочими беседы не проводят, не знают их нужд и запросов.Недопустимо медленно строится и Мазз- лоБская ГЭС Туганского райо-на. По графику она должна работать с 1 ноября 1952 года. Для того, чтобы завершить строите(Яьство в устано-вленный срок, необходимо, (прежде всего, чтобы в строительной бригаде работало не менее 70 человек. Однако в июле (на строительстве работало всего лишь 14 человек, а е началом уборочных работ строительство прекратили.Никакой помощи не оказывает строителям Туганский райисполком. Людей, занятых на стройке, часто посылают на другие работы.В pai6oTe областной конторы «Селъэлек- тро» допускается брак, Намного повьппаю- щий расходы на строительство станций. Строительство Тунгуеовской ГЭС Молча- новского района затянулось, например, из-за допущенных по вине областной конторы «Сельэлектро» отступлении от проекта. Это привело К тому, что на станции случилось несколько поломок. На восстановление сташции после поломок требуются большие затраты рабочей силы и денежных средств.Сооружение многих электростанций задерживается из-за недостатка строительных материалов. Например, райботники Парбигекюй гидростанции нуждаются в войлоке, смоле, гвоздях. Руководители облпотребсоюза не прхенимают мер к изысканию необходимого материала и доставке его на места.Электрификация колхозов —  важное, большое дело. В этой работе должны принять участие ученые города, технические силы шефствующих над колхозами предприятий городов области. Однако многие заводы и научные работники учебных заведений стоят в стороне от электрификации и механизации колхозов. До конца строительного сезона остается ншного времени. Поэтому необходимо принять все меры к выполнению графика строительства и вводу в действие всех электростанций- в установленные сроки.
А. ЛЕСНИКОВ.

К о г д а  н е т  д е л о в о г о  р у к о в о д с т в аБерегаевский леспромхоз оснащен пере, довой отечественной техникой, имеет квалифицированные кадры. Однако работает он плохо. В третьем квартале при суточном графике вывозить 800 кубометров леса доставляется к месту назначения 500.Основной причиной неудовлетворительной работы леспромхоза является, прежде всего, то, что руководители предприятия (директор тов. Саченко, главньй инженер тов. Шабалин, заместитель директора по политчасти тов. Агафонов) не борются за внедрение передовых методов организации труда, неправильно используют кадры и средства производства.Наиболее передовой метод заготовки леса —  поток — ' здесь нё применяется.В третьем квартале этого года выработка на трактор за смену составляет немногим больше 70 процентов нормы. Из 22 тракторов работают только 8 , из четырех лебедок —  две.'

Плохо готовят лесосеки. Их не разбивают на иасеки, не прорубают и не расчищают треле1вочные волоки.Плохо обстоит дело в леспромхозе и е проведением подготовительных работ к осенне-зимнему сезону лесозаготовок. Не принят лесосечный фонд, не заготовлено ни одного кубометра Дров для паровозов. Медленно идет подготовка жилых помещений.Тт. Саченко и Шабалин вместо исправления недостатков в работе предщшятия занимаются выискиванием оправдании своей неудовлетворительной деятельности. Чаще всего они ссылаются на то, что у них недостает рабочих. Но в то же время комплексная выработка на одного рабочего — ' наполовину меньше плановой.Необходимо принять срочные меры к выправлению создавшегося положения, улучшить руководство леспромхозом.
П. ХУДЯКОВ.

Севооборот— основа 
высоких урожаевВнедрение в колхозное производство правильных травопольных севооборотов—  основа дальнейшего (развития социалистического сельского хозяйства. Это —  единственно правильный путь, обеспечивающий рациональное использование земельной тер;ритории колхозов, высокопроизводительное использование современной техники и получение высоких и устойчивых урожаев сельскохозяйственных культур.В проекте директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы указывается, что земледелие доллшо стать еще более продуктивным и квалифицированным с развитым траво'сеянцем и прав'ильньгми севообо|ротами, более высоким удельным весом посевных площадей технических культур, кормовых, овощных культур и картофеля.Поднять культуру земледелия на более высокую ступень немыслимо без внедрения правильных севооборотов с посевом бобовых и злаковых трав.Руководители большинства сельхозартелей Ба-кчарского, Парабельокого и других районов нашей области серьезно подошли Б введению севобборотов и в настоящее время, строго придержив1аясь переходных планов, успешно их осваивают. В колхозе имени Свердлова, Парабельского рай- 0;на, урожай зерновых и зернобобовых культур со всей площади посева составил по 18,1 центнера е каждого гектара.Однако в ряде районов работа по введению и особенно освоению севоо1боро- тов ведется исключительно плохо. Это ответственное дело, от которого зависит дальнейшее развитие полеводства и животноводства в колхозах, передоверяют часто небольшой группе специалисто(в- эемлеустроителей, которые нередко проек

тируют организацию земельной территории и составляют нео<бход'имую документацию без вдумчивого анализа производственных возможностей той или иной сельскохозяйственной артели. Многие же агрономы и зоотехники введением севооборотов занимаются «попутно», относятся к этчигу важнейшему участку своей работы несерьезно. В Чаинском районе в большинстве колхозов В1ведеяы севообороты так, что поголовье общественно-го скота неполностью будет обеспечено кормами, а полО|Водств‘0 не разрешает всех задач, стоящих перед сельским хозяйством. Не продуманные и не доведенные до конца документы вручены в Чаинском районе ко,тхоаам имени Меижинского, имени Хрущева и другим.Авторы этих проектов к обеспечению животноводства грубыми и сочными кормами подошли очень просто: урожайность многолетних , сеяных TipaB искусственно завысили и таким образом «натянули» до 100 процентов о(беепбчеи'Ность скота грубыми кормами.В колхозе имени Ленина, Зырянского района, в течение двух лет намечено освоить под пашню 250 гектаров л еса .'О своение новых земель под пашню— важное и нужное дело. Но бы.ио очевидно, что правление колхоза имени Ленина не справится с этой задачей в такой срок, что такие расчеты приведут к нарушению переходных к освоению севооборотов таблиц. Несмотря на это, севообороты колхоза имени Ленина были утвв’рждены райисполкомом, после предварительного согласования с областным управлением сельского хозяйства. ,Формальное отношение к  введению севооборотов, прежде всего, проявляется со

стороны работников областного управления сельского хозяйства. Внедрением и освоением севооборотов здесь занимаются только работники управления землеустройства и севооборотов, и почти никакого уч1астия в этом деле не принимают специалисты других отделов и управлений облсельхозуправления.Казалось бы, кого больше, как не управление зерновых и технических культур, должно интересовать по.дожение дел с введением в колхозах севооборотов, однако начальник этого управления тов. Ермаков и главный ацронО'М тов. Шипырев очень мало уделяют этому вопросу внимания. Тов. Шипырев, будучи в рагюнах, занимается семенами, удобрениями, качеством полевых работ, но никак ни севооборотами. Л’ак же безразлично относятся к этому и некоторые другие специалисты облсельхозуправления.Несерьезно иногда относятся к введению севою'бо.ротов в ра.йиспо.№омах. В результате на заседаниях райисполкохюв утверждаются севообороты с грубыми ошибками.Еиде хуже обстоит дело с освоением введенных севооборотов. Так как многие севообороты утверждались формально, нарушения их начинаются с доведения колхозам плана се.1ьскохозяйственных работ. В 1952 году Шепарский, Зырянский, Томский и другие райисполкомы многим колхозам установи.™ планы, которые не соответствуют переходным таблицам севооборотов, а ведь все они ранее утверждались на заседаниях райисполкомов. В сельхозартели имени Маленкова, Шегарского района, по плану перехода к освоению севооборота было намечено посеять в 1952 году яровых зерновых и зернобобовых культур 1.566 гектаров, а райисполкомом ему была установлена пло. щадь посева 1 .920 гектаров. В колхозе имени Кагановича, Зырянского района, получилось наоборот: план сева установ

лен меньше, чем определено по переходной таблице к севообороту. Такая непоследовательность свидетельствует о том, что к рассмотрению и утверждению еевооборо- тов райисполкомы подходили формально.За период весеннего сева, вспашки паров и сева озимых культур в колхозах этих районов не было контроля со стороны агрономов за соблюдением (планов перехода к О'своению севооборотов. В результате культуры размещались в полях севооборота неправильно, посевы трав в намеченных размерах не производились. Главный агроном Зырянского райсельхоз- отдела тов. Варанаев, участковые агроно- ■ мы Громышевской МТС тт. Перемитин и Ануфриева не контролируют работу по внедрению и освоению севооборотов. В результате в колхозах имени Молотова, имени Свердлова и других сс(воо1^роты нарушаются, и эти колхозы в течение ряда лет сеют рожь по ржи, овес— по овсу.Выходит, севообороты не осваиваются и за нарушени'в их никто не отвечает. Подобная порочная практика продолжает иметь место в большинстве районов об- .дасти.
Райисполкомы, как правило, факты на

рушения севооборотов не обсуждают, 
серьезных (мер по устранению дстпущен- 
ных недо'статков в деле внедрения и ос- 
Боеиия севооборотов не принимают.Характерным примером неправильнО‘ГО 'Отношения к освоению севобо'ротов может служить колхоз имени Молотова, Зырянского района. Этот колхоз не выполнил в 1952 году установленный ему план паровспашки. Однако председатель этого колхоза сумел доказать в райисполкоме, что невыполнение плана паровспашки произо*шло из-за отсутствия пахотно способных земель. Еотда наметилась явная угроза срыва плана озимого сева, райисполком категорически пред.шкил председателю колхоза тов. Снытко досеять 134 гектара. После тщательной проверки в натуре (жазалось, что колхоз в отдельных

полях севооборотов недопахшал по 30 и более гекта1ров залежных земель.Гусевская, Гынгазовская, Борнитовская и другие машинно-тракторные станция также мало занимаются введением я освоением севооборотов. Директоры и специалисты этих МТС не повьшьают чувство ответственности у  руководителей колхозов за внедрение севооборотов. Они не знают и не интересуются тем, что фактически посеяно в полях севооборотов, где размещены пары. Учета освоения введенных севообо;ротов не ведется.Чтобы ликвидировать недостатки при введонни и освоении сев-ообо'ротов, необходимо Аоренным образом изменить отношение к этой работе прежде всего со сто- (роны работников облсельхозуправления.
Задачи дальнейшего развития сельского 

хозяйства будут успешно решены только 
тоода, когда сельскохозяйственные я со
ветские органы в своем руководстве сель- 
<жаи хозяйством поетояпяое внимание бу
дут уделять введению и освоению сево
оборотов и поведут непримиримую борьбу 
с (|й'Рмализмо1М и бракодельством в ор
ганизации земельиой территории ко'лхо- 
зов. Каждый севооборот должен тщатель
но 'Изучаться рай'Сельхоэотделами, подвер
гаться глубокому анализу в облсельхоз- 
управлении В работе по составлению се
вооборотов широкое участие должны при
нимать колхозники и специалисты сель
ского хозяйства —  агрономы и зоотехни
ки.

Агрономы в первую очередь отвечают 
за правильное и быстрое внедрение и ос
воение севооборотов в обслуживаемых 
колхозах.Севообороты —  надежный щмь к получению высоких, устойчивьтх урожаев (всех сельскохозяйственных культур. Б ы строе их освоение —  неотложна^ задача каждого колхоза, всех сельскохозяйственных- органов.

Б. ГРИГОРЬЕВ, игроном.
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Молодым учителям— заботу и чуткое вниманиеКаждый год школы Томской области получают пополнение. Приезжают молодые учителя, только что окончившие вуз. Ясно, е каким волнением ждут они начала своей педагогической деятельности. Правильно делают те районные и городские организации, которые окружают молодых педагогов вниманием и заботой. Например, на ИксинсБом лесоучастке к началу учебного, года для учителя была приготовлена квартира, обставленная м-ебелью. Так же внимательно встретили педагога в Рождественской шкоде Туганского района. Учительница тов. Каганова, приехавшая в Семилуженежую школу, го(ворит:—  Мне кажется, я давно живу здесь, таю хорошо меня встретили.Однако тзя бывает не всегда. ^^Случается, что даже коллектив учителей встречает ншодого специалиста неприветливо. Так, в Еолпашевевом педагогическом училище не встретила поддержки молодой преподаватель Е . Ш пагииа. Ей быстро при'клеили ярлычок «несправдяющегося с .работой педагога», и только инспекторская (проверка, давшая объектавную оценку работы Шпапитой, вселила в нее бодрость и уверенность в своих силах.Наряду е учителями, имеющими высшее образование, в сельские школы пришли сотни преподавателей младших классов. Они имеют специальное среднее образование, еще моложе тодавги и требуют к себе еще большего внимания и заботы.Успешная работа сельских школ во многом зависит от того, какую помощь получат с первых дней учебного года молодые специалисты я  от сельсоветов в улучшении' условий быта, и от старших учителей в области методики преподавания. Необходимо также позаботиться о том, чтобы новые учителя не остались в стороне от общественной жизни, работали над повьппением своего по- Д'итич'еского уровня и активно выполняли все задачи, какие стоят перед сельской интеллигенцией.
Л. ЗИШГИНА. 

заместитель' заведующего облоко.Не подготовились к заготовкам ягодНачался сезон массового сбора брусники и (Блюквьь Но сельпо Парабельскогэ райпотребсоюза не oorroTO(B;HaHCb к заготовке ягод. На заготовительных пунктах нередко отказываются принимать ягоды, потому что нет тары.Райпотребсодоз не позаботился о своевременной полеже бочек на местах и сейчас вьшужден вывозить их из Колпа- шево и Парабели, тратя на перевозки значительные ередетва.
Л. КАШЕУТОВ.Нерешенный вопросв  163 нашей газеты было опубла- ковано письмо Д. Кузнецова «Где купить детское пальто?», в котором говорилось’ о том, что в мастерских города не шьют детской верхней одеждьпИндивидуальный пошив детской одежды Б мастерских нашего города не организован. в  артелях «Художественный труд» и «Единение», в которых должны приниматься такие заказы, за по(шив детской одежды берутся с  большой неохотой или совсем отказывают заказчикам.В швейных мастерских обллегпроиа детскую одежду не шьют. Специальиого ателье для пошива детского платья в Томске нет. Работники обллеигромз объясняют это отсутствием подходящего помещения для ателье.В редакцию продолжают поступать' письма трудящихся на эту тему. Рабочий В . Найдепов пишет, что, несмотря на длительное хождение по швейньш мастерским города, он не мог сдать заказ на пошив пальто для пятилетшего сына. Не принимаются также в пошив мужские верхние рубашки и брлье.Руководство обллегпрома вместе с Томским горсоветом должны решить вопрос о создании в городе ателье для пошива детской одежды, организовать пошив белья в имеющихся швейных мастерских города,

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Улучшить работу 
ревизорского аппарата^Редакция получила сообщение, что статья «Улучшить работу ревизорского аппарата», опубликованная в газете «Красное Знамя» № 155, обсуждена на расширенн'ом заседании правления Том- СК01ГО областн'ото рыб'оловп'оцр'ебсоюза.Правление приняло меры по улучшению контрольно-ревизионной работы. Все организации облр(ы!боловяотребс'оюза распределены на участки, за которыми закреплены инструкторы-ревизоры. До конца года будут обревизированы все рыбкоопы.Ответы на неопубликованные письмао  Редакция получила сигнал о том, что на Копыловском шпалозаводе нарушаются правила охраны труда.Обком профсоюза рабочих леса и сплава сообщил редакции, что автор письма правильно критикует дирекцию шпалозавода, по вине которой имеют место нарушения правил охраны труда.Приказом по Нарымской сплавной конторе начальнику Копыловского шпалозавода тов. Монголину объявлен выговор.©  М. Н. Николаев в своем письме в редакцию жаловался на неаккуратную выплату пенсии.Заведующий обл(юбееом тов. Павлов сообщил редакции, что виновная в задержке выплата пенсии старший счетовод Кировского райсобеса гор. Томска Димарева с работы снята.Пенсия М . Н . Николаеву, выплачена.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 23 сентября 1952 г. 190 (9013)
Торжественное открытие скульптурного 

портрета И. В. Сталина в чехословацком
, городе ИчинеПРАГА, 21 сентября. (ТА(Ж). Сегодня в городе Инине Градецкой области в ври- сутствли десятков тысяч рабочих, служащ их, членов единых сельскохозяйственных кооперативов, учащихся Ичинского района состоялось торжественное открытие скульптурного портрета Генералиссимуса И. В . Сталина. Скульптура высотой в 3,6 метра установлена на постаменте в Сталинградской аллее города Ичина.От имени Центрального комитета коммунистической партии и правительства Чехословакии с речью к со1бравшимся на торжественный митинг обратился министр внутренних дел Вацлав Посек. Провозгла- шелная Носеком здравица в честь лучше

го друга чехословацкого народа, гениального вождя и учителя трудящихся всего мира И. В. Сталина была встречена бурной овацией присутствующих.Выступивший затем посол СССР в Чехословакии А . Е . Богомолов горячо приветствовал трудящихся Ичинского района и под продолжительные аштодисменты участников митинга заявил, что друясба советского и чехословацкого народов нерушима.С огромным подъемом участники торжест- 'Венного митинга приняли приветственные письма Генералиссимусу И. В. Сталину и президенту Чехословацкой республики Клементу Готвальду.Об оказании помощи советскими профсоюзами голодающему населению штата Мадрас (Индия)Как сообщалось, президиум ВЦСПС принял решение направить в-^дрес Индийского общества Красного Креста для распределения среди голодающего населения провинции Аядхра и других районов штата Мадрас 10 тысяч тонн пшеницы, 5 тысяч тонн риса, 500 тысяч банок сгущенного молока и 250 тысяч индийских рупий.В ответ на это решение правительство Видии через своего поверенлого в делах в Москве вьфззило президиуму ВЦСПС благодарность, а Индийское общество Красного Креста, также выражая советским профсоюзам благодарность за ока- ванную помощь, уведомило, что эта помощь будет распределена среди голодающего населения в соответствии с  пожеланиями советских профсоюзов.

В целях осуществления передачи указанной помощи Индийскому обществу Красного Креста для распределения ее среди голодающего насе.тения штата Мадрас, президиум ВЦСПС с согласия правительства Индии направляет в Индию советскую профсоюзную делегацию в составе: Чередниченко Е . Г ., Байдалиевой К. Ю. Новиковой А . Н .. Зюзина А. Г. и Николаева С. С .Советские пароходы «Караганда» и «Адмирал Ушаков», отбывшие из порта Одесса в Индию с продовольствием для голодающего населения штата Мадрас, в скором времени прибудут к месту назначения. (ГАСС).
Перед выборами польского сейма

Б . Б ер ут  дал  согласие баллот ироват ься в сейм  
в Варш авском  избират ельном  округеВАРШ АВА, 20 сентября. (ГА СС). Газеты публикуют письмо президента Польши Болеслава Верута к окружным комитетам национального фронта, в котором оя, выражая свою благодарность за оказанное

ему доверие, заявляет о своем согласия баллотироваться в сейм Польской народной республики в  избирательном округе города Варшавы.Агентство АДН о приеме делегацией Народной палаты ГДР депутаций от населения Западной ГерманииБЕРЛИН, 21 сентября. (ГА(Ж). Агентство АДН передает из Бонна, что делегацию Народной палаты Геш»1анской демократической республики в течение 20 сентября посетили депутании от всех слоев населения Западной Германии. Эти депутации передали членам делегации пожелания успешного продолжения начатых мероприятий и заверили в готовности населения Западной Германии сделать все, чтобы достигнуть цели— ^мирного объеди. нения Германии.Среди многочисленных депутаций была также депутация крестьян Баварии. Беседа, проходившая в дружественном духе, показала, что в переговорах о сношениях между Восточной и Западной Германией, в восстановлении общегерманского рынка для сельскохозяйственных продуктов, а  также в срыве военного «общего договора» заинтересованы все крестьяне Германии.Была также принята делегация немец

ких патриотов Саарской области, которую сердечно приветствовали заместитель премьер-министра Отто Пушке и вице- председатель Народной палаты Герман Матери.Делегация состоя.та из 5 представителей горняков и ремесленников, яв,тяющих- ся ч.1енами социал-,демократической партии и христианской народной партии. Прием этой делегации происходил на территории французской зоны Германии в Ремагене.Немецкие патриоты из CaaipcKofl области передали делегации Народной палаты привет от немецкого населения Саара и заверяли в его нерушимой верности своему немецкому отечеству. Они самым решительным образом высказались против так называемой европеизации Саара и потребовали, чтобы Саар остался бы неотделимой частью единой, независимой, миролюбивой и демократической Германии.
К  от ъезду делегации Н ародной палат ы  Г Д Р  из БоннаБЕРЛИН, 20 сентября. (ГА(Ж). По сообщению агентства АДН, делегация Народней палаты Германской демократической республики направила председателю боннского парламента Элерсу следующую телеграмму:«Покидая территорию Германской федеральной республики, мы хотим поблагодарить за то, что мы имели возможность говорить с вами. Во время нашего краткого пребывания мы получили много сердечных доказательств воли населения к миру и единству. Е  сожалению, мы не

имели в-озможности принять многочисленных депутатов, отдельных лиц и делегации, которые просили нас об этом, так как нам не было 1разрешено дальнейшее пребывание.Мы повидаем федеральную республику, будучи убеждены -в том, что переданные вам предложения Народной палаты Германской демократической республики будут поддержаны большинством населения.Делегация Народной палаты Германской демократической республикиМатери».
Возвращ ение делегации Н ародной палат ы Г Д Р  в БерлинБЕРЛИН, 21 сентября. (ГА СС). Сегодня делегация Народной палаты Германской демократической республики вернулась из Бонна в Берлин.Президент Германской демократической республики Вильгельм Пив принял сегодня в своей резиденции делегацию Народной палаты в составе заместителя председателя Народной палаты Германа Манерна, > заместителя премьер-министра Отто

Пушке, министра торговли и снабжения д-ра Варла Хамана, заместителя председателя Народной палаты Эрнста Гольден- баума и депутата Народной палаты Генриха Хомана.На приеме присутствовали председачель Народной палаты Иоганнес Дикман, члены правительства и предсгавигели национального фронта демократическойНИИ. Герма-
Население Вены добилось снятия 

с экрана фашистского фильмаВЕНА, 21 сентября. (ТАСС). 19 еен- тября в Вене продолжались массовые демонстрации протеста трудящихся австрий- ско'й столицы против показа американско- го фильма о гитлеровском генерале Роммеле. По указанию министра внутренних дел Гельмера к зданию кинотеатра «Гар- тенбау», где демонстрировался фильм ,̂ были стянуты почти все силы венской полиции. Полиция разгоняла демонснрантов, пуская в ход резиновые ду!бинки. В результате многочисленных столкновений между полидией и демонстрантами с обеих сторон имеются десятки раненых. Несколько участников демонстрации, избитых полицейскими, отвезены в больницу, более 30 человек арестовано. После того,

как стало известно о расправе полиции е демонстрантами, члены ф:ракции левого блока общинного сонета Вены направили бургомистру Ионасу письмо, в которо-ч потребовали немедленного запрета демонстрации в Вене фашистского фильма.В письме подчеркивалось, что демонст- |рация этого фильма является провокацией по отношению ко всему миролюбивому антифашистскому населению Вены, «йбо этот фильм не что иное, как попытка оправдать развязанную фашистами мировую войну».Массовое движение протеста венского населения увенчалось успехом. Еак сообщают вечерние газеты, демонстрация фильма о Роммеле прекращена.

В Совете БезопасностиНЬЮ-ИОРЕ, 20 сентября. (ГАСС). Вчера Со>вет Безопасности закончил рассмотрение проекта резолюции СССР, рекомендующего принятие в ООН демократической республики Вьртиам, а также проектов резолюции, внесенных французским делегатом и рекомендующих принятие в ООН американо-французских марионеток—  баодаевского Вьетнама, Лаоса и Еам- боджи.Представитель СССР Я . А . Малик изложил позицию СССР относительно заявления демократической республики Вьетнам о принятии ее в ООН и на ко'нкретных фактах показал невозможность принятия в ООН американо-французских марионеток—  баодаевского Вьетнама, Лаоса и Еам- боджи, не представляющих народы Индокитая.Выступая против принятия в ООН демократической республики Вьетнам, делегаты СШ А, Франции и Англии пытались прикрыться нелепым утверждением о том, что демократическая республика Вьетнам будто бы «не является государством» и что заявление поступило от «неизвестного и несуществующего» государства.Представитель СССР Я . А. Малик разоблачил эти несостоятельные утверждения делегатов СШ А, Англии и Франции.Для чего же, спросил ' он, правящие круги Франции держат в Индо-Еитае, как это недавно признал в печати Даладье, войска численностью в 188 тыс. человек? Воевать с «привидениями» или же для вооруженной агрессии против реального государства, реального правительства и многомиллионного народа, борющегося за свободу, независмость своей родины, против иностванных интервентов.По сообщению командования армии демократической республики Вьетнам, про. долагал Малик, за период с декабря 1946 года ш) июнь 1952 года армия и народ демократической республики Вьетнам в оовобО'Дительной борьбе против иностранных интервентов уничтожили 219.346 вражеских солдат и офицеров. Как может «несуществующее государство», «несуще, ствующая армия», «несуществующие» правительство и народ уничтожить в национально-освободительной войне свыше 200 тыс. вражеских солдат и офицеров? Достаточно поставить этот вопрос и сопоставить факты, чтобы увидеть всю несостоятельность и нелепость утверждений французского делегата и поддерживающих его делегатов СШ А и Англии.

Разве не является убедительным аргументом в пользу существования демократической республики Вьетнам тот факт, что французские правящие круги вот уже более пяти лет ведут ожесточенную вооруженную бО'рьбу против этой республики и ее народа и что им помогают теперь в ЭТОМ Соединенные Штаты Америки, как стало известно из недавних официальных заявлений Ачесона и Ловетта.Необходимо отметить, продолжал Я . А . Малик, что Соединенные Штаты сейчас взяли на себя главную роль в агрессивной войне против вьетнамского народа, кагда стаде очевидно, что французские вооруженные силы оказались не в состоянии справиться с сопротивлением вьетнамского народа и вооруженных сил демократической республики Вьетнам. О размерах участия СШ А в вооруженной агрессии против народов Индо-Еитая можно судить хотя бы по следующим официальным данным. В июле текущего года французский министр-резидент в 1ндо-Ептае Летурно заяБИ.1 после своего доклада Вашингтону (о ходе агрессии в Индо-Еи- гае французские руководители этой агрессии отчитываются в Вашингтоне, а не в Париже), что американская военная помощь составляет не менее 40 процентов всех военных поставок в Пндо-Еитае. Государственный секретарь Соединенных Штатов Ачесон официально признал __ на пресс-конференцип 18 июня, что в Сайгон прибыло стопятидесятое по счету американское военно-транспортное судно с американским вооруженней п боеприпасами. По сообщениям американской печати, стоимость американских военных поставок для ведения агрессивной войны против народов Индо-Китая уже достигает 1 млрд, долларов. Следовательно, американские правящие круги улге давно активно включились в борьбу против вьетнамского народа, II поэтому неудивительно, что делегаты американо-английского блока во главе с Соединенными Штатами выступают против принятия демократической рес- нублики Вьетнам в ООН.Американо-английский блок в Совете проголосовал против проекта резолюции Советского Союза, рекомендующего принятие демократической республики Вьетнам Б члены ООН. Французские проекты резолюций, рекомендующие принятие в ООН американо-французских марионеток, также были отклонены Советом. Делегация Советского Союза голосовала против них.
Англо-германские противоречия на Тихом океанееНДНЕЙ, 21 сентября. (ТАСС). Как сообщает агентство Франс Пресс, 22 сентября в Гонолулу отарывается совещание военного комитета Тихоокеанского союза. Американскую делегацию . на совещании возглавляет командующий тихоокеанским флотом СШ А адмирал Рэдфорд, австралийскую делегацию возглавляет начальник генерального штаба Австра.тпи Роуэлл,

новозеландскую делегацию —  начальник штаба нов'озеландской армии Дясентри.Великобритания не будет представлена на этом совещании. Агентство Рейтер сообщает, что, по сведениям, полученным из хорошо информированных кругов в Вашингтоне, Соединенные Штаты отклонили просьбу Англии разрешить ее представителю присутствовать на этом совеща. ннп в качестве наблюдателя.
Преследование Чарли ЧаплинаНЬЮ-ЙОРК, 21 сентября. (ТАСС). Вашингтонский корреспондент агентства Юнайтед Пресс сообщил, что министр юстиции СШ А Макгрэнери приказал шгаш. грационным в.тастям не допускать в США киноактера Чарли Чап.тпна до разбора его дела е целью определения, можно ли допустить Чаплина в СШ А. Чаплин —  британский подданный, проживший большую часть своей жизни в Соединенных Штатах, выехал в Англию 17 сентября вместе со своей семьей на премьеру своего нового фильма.Макгрэнери приказал иммиграционным властям задержать Чаплина для «разбора

дела», если он попытается возвратиться в Соединентге Штаты.Хотя Макгрэнери не объяснил причин своего приказа, его действия соответствуют практике, к которой прибегают власти СШ А в последнее время, высылая из США всех лиц, включая выдающихся деятелей искусства, науки и культуры, подозреваемых в прогрессивных взглядах.Как сообщает корреспондент агентства Юнайтед Пресс, если Чаплин вернется в Нью-Йорк, он, невидимому, вынужден будет жить в бараке для иммигрантов острове Эллис в нью-йоркской бухте. на
Возрождение фашизма в ЯпонииТОКПО, 20 сентября. (ТАСС). Агентство Еиодо Цусин передает, что, по данным токийской полиции, Б Японии имеется около 400 фашистских ерганизацид, из них 80 —  в Токио. Наиболее крупными

организациями, выступающими за перевооружение Японии, яв.тяются «кайкокай» и «суикокай», созданные лицами, окончившими в прошлом военную и военно- морскую академии.

События в Корее
С О О Б Щ Е Н И Е  Г Л А В Н О Г О  К О М А Н Д О В А Н И Я  Н А Р О Д Н О Й  А Р М И Иеберени-тельные бея на занимаемых рубежах.Сегодня стрелки —  охотники за вражескими самолетами сбили 2 истребителя пречявника. ■

П ХЕНЬЯН, 21 сентября. (ТАСС). Г л а ^  ■ добровольцев щюдо'лжали вести нее командование Народной армии Koipefi- ской на)родно-демократической республики сообщило 21 сентября:Соединения корейской Народной армии совместно с  частями китайских народных
Варварская бомбардировка американской авиацией 

окрестностей ПхеньянаПХЕНЬЯН , 21 сентября. (ТАСС). В ночь с 18 на 19 сентября американская авиация пО'Двергла жестокой бомбардировке окрестности города Пхеньян, в  особеяно-
Рост преступности в СШАНЫ О-ЙОРЕ, 21 сентября. (ТАСС). Изданный министерством юстиции полугодовой доклад, составленный на основании данных, полученных от полиции, свидетельствует о резком увеличении преступности . Б Соединенных Ш татах. В докладе говорится, что за первую половину этого года в Соединенных Ш татах было coBiep- шено 1 .022.20 0 крупных преступлений, что представляет уве.тичение на 6,4 процента по сравнению с первой половиной 1951 года. Эта цифра включает только серьезные преступления, такие, как убийство, изнасилование, нападение, ограбление, кража со взломом.В докладе указывается, что в обычный средний день «одно воровство совершается каждые 26 секунд, кража автомобиля —  каждые 2,45 минуты, каждые 4,6 минуты совершается убийство, непреднамеренное убийство, изнасилование или покушение на убийство».

не являются Филадельфии

В докладе говорится, что за первую половину этого года имели место 3.370 убийств, 3 .060 случаев непреднамеренного убийства, 8 .3 2 0  еаучаев изнасилования, 29.190 случаев ограбления, 42.090 случаев наягадения, 604.210 краж.
Рабский труд в СШ АНЬЮ-ЙОРК, 21 сентября. (ТАСС). Писатель Статсон Кеннеди, изучавший социально-экономические условия в южных районах Соединенных Штатов, передал в печать меморандум о нринуджтельном труде в Соединенных Ш татах, который он представил комиссии’ ООН для раеследова- ния системы рабекбго труда в подкрепление своей просьбы предоставить ему возможность выступить на заседании этой комиссии, когда она со'берется в Женеве 14 октября. Документальными доказательствами в этом меморандуме являются копии записанных на пленку бесед с негритянскими рабочими, работавшими на плантациях. В этих беседах рассказывается о методах, которые применяют хозяева плантаций, чтобы держать рабочих в подчинении.Как сообщает Кеннеди, промышлен- ност'Ъ по производс'пву скипидара сконцентрирована в южной части штата Георгия и во Фло’риде. В ней занято 35 тыс. рабочих, из которых 30 тыс. составляют негры. Во всех беседах, записанных Кеннеди, 'Изображается одна и та же карти-На межзональном шахматном турниреВарна (Вен-СТОЕГОЛЬМ, 20 сентября. (ТАСС). Сегодня доигрывались отложенные партии четвертого тура.Партия Авербах (СХЮР) и Матанович (Югославия) закончилась вничью. Без ипры согласились на ничью Сабо (Венгрия) —  Глигорич (Югославия). Пафтия

И з в е щ е н и е
в  лектории Томского отделения Все

союзного общества по распространению 
политических и научных знаний 24 сен
тября, в 8 час. вечера, состоится лекция

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

КИНО
Кинотеатр имени М . Горького. 23

сентября — художественный цветной 
фильм «Пршелючения Робин Гуда». 
Для детей — художественный фильм 
«Лермонтов». Начало в 9-30 утра. Кас

са с 8-30 час.
Кинотеатр имени И . Черных. 23, 24,

2 5  сентября в Малом зале —  новый 
художественный фильм «Пахта-Ой». 
Начало сеансов в 11, 1, 3. 5, 7, 9 час. 
вечера. Принимаются заявки на коллек
тивные посещения.

Дом офицеров. 23, 24 сентября — 
художественный кинофильм-спектакль 
«Учитель танцев». Начало в 6 час. 
Касса — с 4 час. дня.

Т О М С К А Я  О Б Л А С Т Н А Я  
Ф И Л А Р М О Н И Я

Горсад, 23 сентября — концерт на
родного артиста Р С Ф С Р  лауреата Ста
линской премии А . Л . Абрикосова.

В программе: рассказ о работе в ки
нокартинах «Тихий Д он », «Партийный 
билет». Сцены из пьес: «Отелло», «Ук
рощение строптивой», «Н е в свои са
ни не садись» и др.

В концерте принимают участие 
Н . Арди, В. Мальцева, Д . Лернер.

Начало в 9 час. вечера. Касса горса- 
да —  с 5 до 9 час. вечера.

Ц И Р К
2 3  и 2 4  сентября— «Вечера шуток»

комиков Феррони и Евграфова, а также 
большая цирковая программа в 3-х от
делениях. Начало в 8 час. 30 мин. ве
чера.

Артель «Новая жизнь»
принимает от населения заказы на- ре
монт мебели. По желацию заказчика ре
монт может быть выполнен на дому. 
Обращаться, г. Томск, Коммунистиче^ 
ский проспект, 14, тел. 29-62, с 9 час. 
утра до 5 час. вечера. 2— 2

В Г О Р О Д С К О М  Л Е К Т О Р И И
Томского отделения Всесоюз

ного общества по распростране
нию политических и научных зна
ний (пр. им. Ленина, 36) в ок
тябре начинается

чтение циклов лекций:
По произведениям классиков 

марксизма-ле-нияизма.
По философии.
По истории города Томска.
По произведениям советской 

литературы.
По произведениям русской 

классической литературы.
Лекции читают квалифициро

ванные лекторы общества — про- 
фессоры, доценты, преподаватели 
высших учебных заведений. 
Большинство лекций сопровож
дается научно-популярными, хро. 
никальными кинофил#.мами.

Абонементы на посещение цик
лов лекций можно приобрести в 
бухгалтерии общества с 9 час. 
утра до 5 часов вечера ежедневно.

томский О Б Л К Н И Г О Т О Р Г  
имеет в продаже

в магазине подписных изданий (город 
Томск, переулок Батенькова, 5) отдель
ные тома из Собрания сочинений 
В . И . Ленрна: тома 2, 6 , 7, 9, 11, 16,
18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 
30, 31, 32, 33, 34, 35.

Из Собрания сочинений И . В . Сталина 
—  тома 4, 5. 6, 7, 8. 9, 10, 11. 12. 13. 

Из собрания сочинений' М . Горького
—  тома 4. 7, 9, 8. 10, 11, 12, 13, 14, 
15, 16, 17.

Из собрания сочинений А . Н . Остров
ского —  тома 5, 6, 7, 8, 9, 10, 12.

Из избранных произведений 
А. Н . Толстого —  тома 3 , 4 , 5.

Продолжается прием подписки на 
юбилейное издание собрания сочинений 
Н . В . Гоголя в 6 томах, на собрание 
сочинений Н . А . Добролюбова в 3 то
мах, собрания сочинений М . А . Нексе в 
10 томах и Ш . Петефи в 4 томах.Т Р Е Б У Ю Т С Я :

старший бухгалтер, разнорабочий и 
уборщица. -Обращаться: проспект им. 
Ленина, 13, типография №  2;

опытная секретарь-машинистка, стар
ший чертежник, картограф. Обращать
ся: г. Томск, Татарская улица, 2 2 , тел. 
45-85;. 2 - 1

кладовщик, сапожники, рабочие-на. 
домники по отделке резины, желательно 
инвалиды и престарелые. Обращаться; 
г. Томск, Белая улица, 16, артель 
«Красное знамя»: 3— 1

опытный кассир. Обращаться: город 
Томск, Татарский переулок, 23, автоба
за областного автоуправления: 2— 1

электромонтер. Обращаться; г. Томск, 
Коммунистический проспект, 67, реме
сленное училище №  6;

инженеры-строители, техники-строите
ли, заведующий складом, мастер по де
ревообработке, строительные рабочие 
всех специальностей, разнорабочие.
Нуждающимся предоставляется жилпло
щадь. Обращаться: г. Томск, проси, им. 
Тимирязева, 30, отдел кадроо электро
механического завода им. Вахрушева;

5— 1
главный инженер-строитель и стар

ший бухгалтер. Обращаться: г. Томск, 
проспект имени Тимирязева, 3 , госу
дарственный университет, отдел кадров;

техник по строительству и бухгалтер 
расчетной группы. Обращаться: город 
Томск, Мельничная улица, 13, сплавная 
контора треста «Обьлесосплав». 2— 1

Оемья и родные с  глубоким 
прискорбием извещают о смерти 
после тяжелой болезни горячо 
любимой дочери, сестры и матери

А н а с т а с а  Георгиевны 
М Л А Д Е Н Ц Е В О И ,

последовавшей 
1952 года.

20 сентября
Вынос т̂ ела 24 сентября 1952 

года, в 4 часа дня, из квартиры: 
г Томск, улица Ц . Маркса. МЬ 2.

Дирекция, партийная организа
ция и заводской комитет томских 
мельзаводов №  6—7 с  глубо
ким прискорбием извещают о 
смерти директора Красноярского 
мельзавода

Анастасии Георгиевны 
М Л А Д Е Н Ц Е В О И ,

последовавшей 20 сентября 1952 
года Б г. Томске и выражают со
болезнование семье покойной.

жизнв
Адрес редакции; гор. Томск, проси, им. Ленива, 13 , телефоны: для справок (круглые сутки) — 4 2 -4 2 , редактора — 3 7 -3 7 , зам. редактора — 3 7 -7 0 , ответ, секретаря — 3 1 -1 9 , 

37-7 7  в 4 2 -4 4  пропаганды — 4 7 -4 5 , вузов, пиит в культуры — 37 3 3 , сельского хозяйства -  37  3 9 , аромьппленного — 3 7 -7 5 . отдела писем — 3 7 -3 8  в 3 1 -4 7 , отдела
ством — 4 2  4 4 , бухгалтервв и отдела объявлений — 3 7 -3 6 , стенографистки— 8 3 -9 4 , директора типографии — 37- 7 2 ._____________________

секретариата — 4 2 -4 0 , 
информации — 4 2 -4 6 ,

отделов: 
зам. зав.

партийной
издатель-

1 '- | |
ста районы, расположенные б  северо-за
паду от города. Разрушено много вресть- 
янсЕих домов. Имеются большие жертеы 
среди мирного васеления.

Однако даже эти данные полными, так как полиция и ряда других городов не прислала министерству юстиции сведения о престушле- ннях.Б докладе также подчеркивается, что все больший процент преступниво® составляет молодежь. За первую половину этого года лица в возрасте моложе 21 года составили 30 процентов всех лиц, арестовалаых за цреступлеяня, связаяные с покушением на собственность. Лиц в возрасте 18 дет было арестовано больше, чем людей какой-либо другой возрастной группы.Ерестуиность в Нью-Йорке приняла такие размеры, что жители опасаются ходить по улицам ночью и всячески избегают парков и других темных мест.Доклад министерства юстиции и печать не пытаются объяснить причины роста преступности за последние годы. Однако лица, изучающие эти вопросы, указывают, что 'РОСТ преступности является ре- зу^льтатом милитаризации Соединовяых Штатов, снижения жизненного уровая я деградации американской культуры, еото- рая восхва.аяет преступления м разлагает молодежь.
на; хозяева платят этим негритянския рабочим за сдельную работу мизерную заработную плату и задерживают выплату на долгое время, вынуждая рабочих брать продовольствие и другие необходимые вещи в кредит по крайне высоким ценам в лавке, принадлежащей компании. В результате в день вьцачи заработной платы большинство рабочих этих плантаций не получает ничего на руки. Вооруженная охрана и шерифы не дают рабочим оставит^ плантации.Приведя многочисленные примеры закабаления рабочих, Ееннедн пишет; «Подобно тому, как в Германии народ был в неведении относительи’О зверств, совершавшихся в нацистских концентрациоя- ных лагерях, точно так же и американский народ не осведомлен о широком рас- иространеяжи и зверском характере системы принудительного труда в Соединенных Ш татах, хотя отчасти это неведение является притворным, в особенности в тех районах, где шире всего применяется принудительный труд»..
Элисказес (Аргентина) -  грия) отложена вторично.Доигрывалась также отложенная партия третьего тура Барца (Венгрия) —  Вейд (Новая Зеландия). Выиграл Вейд, Партия Сабо (Венгрия) —  Вайтояис (Канада) закончилась победой венгерсвогв гроссмейстера.
на тему: « А . Н . Радищев —  пламенные 
борец против самодержавво-крепоствя- 
ческого строя», читает И . А , Деревцов. 
Вход свободный.

V ’
Сибирскому физико-техническому ин

ституту требуются на постоянную работу 
главный бухгалтер, плотник и печник. 
Об условиях узнать: г. Томск, площадь 
Революции, 1, тел. 2 9 -9 3 .

То'мскому мясопромышленному тресту
требуются главный бухгалтер и секро- 
тарь-машинястка. Бухгалтеру предостав. 
ляется жилая площадь. Обращаться; 
г. Томск, улица Пушкина, 6, тел. 
29-74. 2— 1
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